

## *El rol del país de origen en la integración de inmigrantes: un caso de la colectividad japonesa en el Perú*

*Ayumi Takenaka, Ritsumeikan University*

El debate sobre las relaciones raciales y la integración de los inmigrantes se han centrado en el contexto receptor. Sin embargo, el país de origen también desempeña un rol importante. En el caso de los inmigrantes japoneses en el Perú, sufrieron mucha discriminación en el país dominado por los europeos, pero eso no se debe solamente al racismo en el contexto receptor. Importante también es cómo el estado japonés ejercía su influencia en las comunidades de emigrantes y cómo los inmigrantes y sus descendientes mismos se relacionaban con su “madre patria”. De igual manera, la historia de la integración y el ascenso social de los migrantes refleja no sólo los factores domésticos, sino también la política emigratoria y la diaspórica de Japón. Desde que el estado empezó a enviar emigrantes a las Américas en el siglo XIX como parte de su proyecto nacional, Japón se ha involucrado en el desarrollo y fortalecimiento de sus comunidades en ultramar (sobre todo en Sudamérica). Esta ponencia trata de destacar el rol que juega el país de origen para entender mejor las dinámicas migratorias. Con este objetivo, se analiza la trayectoria histórica de la relación entre Japón y su comunidad exterior en el Perú.